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骑上自行车，治堵环保
又健身；闲置自行车，占地
没用又浪费。

目前，省城大部分社
区、单位车棚里，不少闲置
许久的自行车有的依旧很
新，也有的已不再“健康”，

或早已被风雨摧残成了“病
车”……据此，不少社区、居
民也提出了不少好的建议：

变闲置车成公益车、分给低
保家庭、闲置车来换物……

即日起，本报发出“让我们
一起唤醒沉睡自行车”的倡
议，大家一起让闲置的自行
车“再就业”。

24日，不少社区给本报
打来电话，肯定了本报“重骑
自行车，治堵又环保”的倡
导，也提出了不少唤醒沉睡

自行车的好建议。铁二社区

提出，要给闲置自行车统一
挂牌“绿色出行公益自行
车”，裕园社区提出要把自行
车在低保户家庭中重新利
用，玉函北区提出要在车棚
划定闲置自行车再利用区
域……还有不少市民提出了
不少好的建议，闲置自行车
用来淘宝换物、学校里把自
行车留给学弟学妹……

您家中有没有闲置已
久的自行车？您对处理闲置
自行车有什么好的建议？您
愿不愿意为“生病”的自行
车“治病”？如果您也想为

“闲置自行车再利用”做点
什么，请拨打本报热线电话
96706，我们愿意在“送车
人”、“修车者”和“需车方”

之间架起一座桥梁，共同唤
醒“沉睡”的自行车。

■铁二社区

统一挂牌

“绿色出行公益自行车”

“连着几天一直在看《齐

鲁晚报》‘重骑自行车’的报

道，倡议很有意义，我也一直

在琢磨着把车棚里闲置的自

行车重新利用起来。”24日上

午，市中区铁二社区党总支

书记钟辉告诉记者，他23日

专门跑到社区车棚查看，发

现在车棚角落里，一些破旧

自行车已经被遗忘在这里三

四年。

钟辉称，在平时工作中，

他发现不少居民有时急着出

门，而坐公交又找不到合适

的班次，只能再返回车棚推

车，既麻烦又浪费时间，而居

委会紧靠马路，如果能在居

委会门口放几辆自行车，那

会给居民提供很大的方便。

于是，在征求了社区居民的

同意后，他把六辆车棚里的

闲置自行车推出来，统一放

到了居委会门口。

24日上午，记者在铁二

社区居委会门口看到，这些

被重新利用起来的自行车中

有山地车、变速车，还有凤凰

牌的老式自行车，除了车座

有些破损、车把有些生锈外，

都没有其他大问题。“这些就

是我们的‘绿色出行公益自

行车’。”钟辉表示，为了方便

居民使用，他们会统一给自

行车挂牌，市民有急事需要
使用时，只要在居委会办公

室进行登记就可以了。平时

天气好的时候，工作人员就

把自行车放在居委会门口，

下雨时就把车子放在居委会

办公室。此外，考虑到市民买

菜、接送孩子等实际情况，钟

辉称，下一步，他们还会给每

辆自行车装上车筐和“宝宝

椅”等，真正做到方便居民。

■玉函北区

车棚里划定

“闲置自行车再利用”区

原本只是社区居委会主

任一个人为居民免费提供自

行车，看了本报有关“重骑自

行车”的连续报道后，市中区

玉函北区居委会主任王敏决

定不再“单打独斗”，要在社区

车棚里划定“闲置自行车再利

用”区域，把社区的闲置自行
车都充分利用起来。

王敏称，她有辆自行车已
在居委会放了3年。3年中，几

乎每周都有居民来找她借车

子，有时甚至出现三个人“同

抢”一辆自行车的情况。“现在

玉兴路在修路，公交车也很不

方便，这时，自行车就更能发

挥作用了。”王敏说，目前社区

两个车棚的车都满了，

本报9月24日讯 本

报近日连续关于大量自行
车废弃尘封的报道，引起

众多市民关注，不少市民

纷纷提出自己的想法和建

议，为闲置自行车的再利

用支招。

闲置自行车

用来换物

“与其让自行车留在

车棚里积灰尘、占地方，不

如让它流动起来，发挥余

热再次上岗。”记者在采访

中发现，不少市民都支持

让自行车结束“沉睡”，重

新利用，但采取何种方式

让自行车找到新家，却让

人颇费思量。家住营东社

区的市民张大爷告诉记

者，自己的自行车闲置后

本想要卖给废品收购点，

但听说只值三四十块钱，

觉得不值得费事就索性不

卖了。

“以物换物也是一种

流动的方式。”市民苏利文

建议说，现在很多社区在

搞换物节，成色比较新的

闲置自行车完全可以交换

给需要的人，这需要组织

者提前“提个醒”。

市民孙纷纷建议说，

现在有些自行车闲置日

久，车主恐怕都忘了它的

存在了。楼院、社区是否可

以通过公告等方式提前与

车主进行沟通，如果车主

同意，可以统一出卖，所

得的钱放在社区捐款箱

中，逢年过节和爱心捐款

一起捐赠给有困难的居

民。

把自行车

留给学弟学妹

“毕业了，能把自行车

卖掉最好，卖不掉又带不

走的，就把车留下了。”24

日，今年8月份刚参加工作

的市民刘先生告诉记者，

自己在武汉一所大学读的

书，学校校园非常大，自行
车几乎是必需品，而车棚

里布满灰尘的自行车也多

得很。“每年毕业生离校都

会留下一批废弃的自行
车，很可惜。”

他告诉记者，这一两

年自己所在学院的学生会

曾经组织向毕业生回收自

行车，重新修整后发给新
入学的学弟学妹使用，很

受大家欢迎。

同样，正在驻济某高

校读大三的鲁圆圆也建

议说，有条件的高校不妨

张贴公告通知废旧自行
车的车主进行捐赠，学校
收集到一定数量的捐赠

自行车后，进行统一维

修，然后发放给有需要的

学生，开始它们的下一个

使命。

有不少闲置自行车占着地方，

使车棚“缩水”不少。

“我明天一早就去车棚调

研。”王敏说，下一步社区会通

过黑板报、贴公告等形式号召

居民贡献出自己的闲置自行

车，他们把这些车收集起来后，

会在车棚里划出“闲置自行车

再利用”区域，免去自行车看管

费，由居委会统一管理，想使用

的居民只要拿着身份证，到居

委会做好登记即可。

■裕园社区

闲置自行车

在低保家庭重新安家

“可以把闲置不用的自行

车捐给低保户，我们社区就有

这样的实例，效果很好。”2 4

日，槐荫区裕园社区居委会主

任刘云香告诉记者，自行车本

来一直是社区居民的重要代

步工具，可是近年来部分居民

因为上了年纪或因购买了电

动车、轿车等，使得一些性能仍

良好的自行车被冷落。

“这些自行车性能上没什

么大问题，要是捐给有需要的

困难家庭，还是大有用武之

地的。”刘云香说，他们社区

的“爱心超市”早在2009年就

收到过居民捐赠的自行车。

“社区里两位老人在搬家到

外地之前，专门找到居委会，

表示要把家里的两辆自行车捐

给困难家庭。”

刘云香说，居委会经过调

查后，给这两辆车找到了确有

需要的新主人，“这两辆车都

有七八成新，收到车的低保

家庭很高兴，给他们节省了

一笔开支。”她告诉记者，除

了采取捐赠这一形式，保留

自行车的所有权，免费提供

给有需要的家庭使用也是一
个好方法。

本报连续报道促使省城许多社区行动起来

“唤醒‘睡眠自行车’，

用来淘宝换物 留给学弟学妹

闲置自行车再利用，

大家纷纷支招

本报发起闲置自行车再利用倡议

“让我们一起唤醒

‘沉睡’的自行车”

本版采写 本报记者 喻雯 赵丽

我们有绝招”

本报连续几天“重骑自行车，治堵又环保”的报道引

起了省城许多社区的共鸣，尤其是针对大量“赖在车棚

里”的闲置自行车，部分社区还提出了一些切实可行的措

施和建议，要把“睡眠的自行车唤醒”。其中，有的社区把

闲置自行车统一挂牌为“绿色公益自行车”，方便社区居

民出行购物；有的则在社区车棚里划出专门的“闲置自行

车再利用”区；还有的则把闲置自行车分给低保户，让他

们免费使用。

▲24日，一辆BRT公交车上人满为患。三天小长假，为

了怕堵车，不少人都选择了坐公交出行。

本报记者 周青先 摄

铁二社区的部分闲置自行车得到重新“上岗”。

本报记者 喻雯 摄

▲24日，经十路上，堵车长龙将高架路阻断。中秋假期最后

一天，进城的交通要道出现返城交通高峰，一些路段出现严重

拥堵。 本报记者 周青先 摄


